

À mon maître, à notre maître.

Jean-Marie Cugnot

J'avais fait sa connaissance à Montbéliard, puis aux journées de Strasbourg et enfin aux expositions de Kembs.

Paul m'a toujours impressionné, il restait humble, toujours prêt à donner des explications, à vous mettre sur la bonne voie.

À la suite de l'exposition de Kembs en 2018, je suis allé chez Paul avec un *Cortinarius* (*Phlegmacium*).

Ce fut la dernière détermination que j'ai pu observer avec lui.

C'était un vrai régal de l'écouter et de suivre ses façons de déterminer une espèce.

Le genre *Cortinarius* était très apprécié par Paul. Je lui ai donc apporté un Cortinaire qu'il n'avait, a priori, pas reconnu d'emblée. Qu'à cela ne tienne !

Paul se penche d'abord pour savoir de quel groupe ce phlegmacium appartient : habitat, bulbe, odeur, coupe pour la couleur de la chair, test chimique. J'écoute avec beaucoup d'attention ses commentaires. Il arriva rapidement à la section Multiformes.



Paul en compagnie de Daniel Doll, J.- Marie Cugnot, Fabien Sarraillon et Thomas Isarno (de dos)



Cortinarius osmophorus

proches lui ressemblant, Paul reprend Ludwig et regarde la planche qu'il estime être l'espèce à laquelle il pense.

Il s'agit de *Cortinarius osmophorus*, espèce peu commune me dit-il. La planche de Ludwig ressemble à la perfection aux caractères notés auparavant.

Bravo l'ami ! Un souvenir qui me restera à jamais en mémoire !

Il me dit : « tu sais Jean-Marie ce n'est pas une section des plus faciles ! »

Et puis cette odeur de fleur d'oranger qui attire son attention. Chair blanche, caractère important me dit-il.

Il va dans sa bibliothèque et revient avec le tome 4 de Ludwig. Ouvrage très apprécié par Paul où il comprend et parle la langue de Goethe. Il me traduit le texte. Quelle patience, quelle pédagogie !

Un petit test chimique, puis un regard sous le microscope pour vérifier les dimensions spores.

Après avoir comparé les espèces